

ADRENALINA



PASTO CANSADO

Continúa la polémica por el mal estado del césped del estadio Azteca, que tiene en puerta una apretada agenda de actividades.

FUNCIÓN



CÁLIDO REENCUENTRO

La banda neoyorquina Interpol volvió a México para compartir con sus fans su nueva producción discográfica: *Marauder*.

DAN AVAL 17 ENTIDADES

Quitán pase automático de fiscal; falta ley

Al ser mayoría en el Senado, Morena se encargará de aprobar la nueva legislación para hacer la transición de PGR a Fiscalía General de la República

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

La reforma constitucional que elimina el llamado pase automático del titular de la Procuraduría General de la República (PGR) a primer Fiscal General de la República sumó ayer el voto número 17 de los congresos estatales.

Con esta mayoría, el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión hará la declaratoria constitucional y se podrá iniciar en el Senado la discusión sobre la nueva Ley Orgánica de la Fiscalía General y el proceso para nombrar al nuevo fiscal.

La aprobación de la Ley Orgánica para la Fiscalía General queda en manos de Morena por ser mayoría absoluta en el Senado.

De acuerdo con lo que establece la Constitución, será hasta que se apruebe la legislación cuando la PGR podrá realizar la transición para convertirse en Fiscalía General de la República.

Los estados que avalaron la reforma constitucional para eliminar el pase automático fueron Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Jalisco, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán.

Ricardo Monreal, próximo coordinador de Morena en el Senado, declaró en días pasados que el nuevo fiscal será un perfil "incorruptible".

PRIMERA | PÁGINA 6

ONG piden dar prioridad a las víctimas del delito

Haydeé Pérez Garrido, directora de la organización Fundar e integrante del colectivo #Fiscaliaquesirva, solicitó que la nueva Fiscalía General de la República ponga en el centro a las víctimas.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Imagen Radio**, Pérez Garrido señaló que es importante "que haya justicia pareja e imparcial para todos".

Dió que ya han tenido varias reuniones con el equipo de transición del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, y

dijo que no coinciden con el proceso de designación del nuevo fiscal.

"Nosotros queremos integrar una comisión de especialistas ciudadanos, que colaboren con el Senado y con una evaluación se elija (al fiscal), ésta es nuestra propuesta".

Añadió que presentaron dos documentos al equipo del nuevo gobierno federal: la propuesta de reforma al artículo 102 constitucional y la propuesta de Ley Orgánica.

— De la Redacción

PRIMERA | PÁGINA 6

PREPARAN TRANSICIÓN EN LA SRE

Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, se reunió con quien será su sucesor, Marcelo Ebrard, para iniciar los "trabajos de transición formal". Ambos anunciaron el encuentro vía redes sociales, sin dar mayores detalles al respecto.

PRIMERA | PÁGINA 5



Foto: Especial

AUTONOMÍA

Si Morena decide no modificar el artículo 102 constitucional para reforzar la autonomía de la Fiscalía y sólo aprueba la Ley Orgánica, el proceso de elección del primer fiscal será responsabilidad compartida entre el Presidente de la República y el Senado.

AMPLÍAN LA RUTA DEL TREN MAYA

El proyecto presentado ayer por Andrés Manuel López Obrador considera cruzar Tabasco, Campeche, Chiapas, Yucatán y Quintana Roo. Se financiará con el impuesto al turismo e inversión privada. La ruta será de mil 500 kilómetros y su creación costará de 120 mil a 150 mil millones de pesos.

PRIMERA | PÁGINA 4

DENUNCIAN VENTA DE HUACHICOL EN VÍA PÚBLICA

Una imagen que presuntamente captó la venta de huachicol en vía pública en la comunidad de Santa Ana Ahuehupan, en el municipio de Tula de Allende, Hidalgo, generó una intensa movilización en redes sociales y llamó la atención de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), que ya solicitó información para investigar la venta del combustible.

PRIMERA | PÁGINA 20



Foto: Especial

DINERO

DESPLOME DE LIRA TURCA SE LLEVA AL PESO A FONDO

La inestabilidad económica en Turquía dañó al peso, que ayer perdió 21 centavos y cerró en 19.17 unidades por dólar de mayoreo.

PÁGINA 10

SEGURIDAD TECNOLOGÍA

Actualizar red de vigilancia policiaca costaría 12,000 mdp

POR JESÚS GUADARRAMA Y AURA HERNÁNDEZ

La renovación de la Red Nacional de Seguridad Pública Iris podría costar 12 mil millones de pesos, de acuerdo con fuentes gubernamentales.

Dicho monto intensifica la disputa entre los proveedores (Motorola Solutions, Hytera-Teltronic y Airbus Defense and Space) ante la posibilidad de que el Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP) decida el cambio.

Este lunes, **Excelsior** publicó que la tecnología con la que se comunican fuerzas de seguridad pública estatales está al final de su vida útil, sin soporte ni actualizaciones.

La Red Iris fue creada para la comunicación y coordinación de operativos de las dependencias.

De acuerdo con los proveedores, el gobierno analiza la modernización e incluso la renovación de este sistema.

Efrén Páez, analista en jefe de Mediatelecom,

4

ESTADOS

(Aguascalientes, Colima, Nayarit y Tlaxcala) han migrado a la tecnología FULL IP.

16

ESTADOS

han comenzado a modernizarse con TTPOLIP, pero eso ya no homologa la red nacional.

consideró que el principal riesgo que tiene la red es la descoordinación y la interoperabilidad, porque algunos estados mantienen la tecnología Tetrapol TDM, la versión analógica, otros están migrando a Tetrapol IP y otros han optado por tecnologías diferentes, como la llamada P25.

DINERO | PÁGINA 11

GLOBAL

PRENSA SE UNE CONTRA TRUMP

Cerca de 100 revistas y periódicos harán un frente contra la retórica hostil del presidente Donald Trump, quien los denomina "el enemigo del pueblo estadounidense".

PRIMERA | PÁGINA 24



COMUNIDAD

CONTINÚAN CERRADOS SEIS VERIFICENTROS

Por no cumplir los requerimientos técnicos, a un verificentro le fue revocada la concesión y cinco más están cerrados hasta que demuestren que pueden hacer la nueva medición de gases.

EXPRESIONES

NEPOMUCENO, EL ESCRITOR QUE DUDA

El traductor brasileño Eric Nepomuceno considera que la vida vale la pena mientras se tengan preguntas. Contó a **Excelsior** sobre su nueva antología, *Las tres estaciones*.

PRIMERA | PÁGINA 26



Foto: Cortesía Almadia/Paula Jonas

EXCELSIOR

Opinión

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Garfías	4
Jorge Fernández Menéndez	8
Leo Zuckermann	9
Federico Reyes Heróles	10
Yuriria Sierra	16
Félix Cortés Camarillo	18

